

sans-fil, il fut décidé de vendre les câbles du Pacifique et ceux des Antilles à l'Imperial and International Communication Company, compagnie formée pour prendre la haute main sur tous les câbles sous-marins et louer tous les réseaux de sans-fil par ondes dirigées possédés dans l'Empire. La législation nécessaire fut adoptée par le Royaume-Uni en février 1929 et par le Canada en juin de la même année.

Section 2.—Téléphones

Un bref historique des premiers progrès du téléphone au Canada paraît à la page 795 de l'Annuaire de 1934-1935.

Sous-section 1.—Réseaux et matériel

Réseaux téléphoniques.—Les 3,151 réseaux téléphoniques en exploitation en 1945 comprennent les trois grands réseaux provinciaux du Manitoba, de la Saskatchewan et de l'Alberta et des réseaux plus petits appartenant aux gouvernements de l'Ontario, du Québec et du Nouveau-Brunswick ainsi que le réseau exploité par le ministère des Travaux publics et les parcs nationaux du Canada, ministère des Mines et Ressources. Ils comprennent en outre 24 réseaux municipaux dont les plus importants sont ceux d'Edmonton, Fort-William et Port-Arthur. Au nombre des 2,368 compagnies coopératives de téléphone, pas moins de 1,121 se trouvent en Saskatchewan, 785 en Alberta et 212 en Nouvelle-Ecosse. Les plus importantes des 527 compagnies par actions qui exploitent des réseaux téléphoniques en 1945 sont la Bell Telephone Co. et la British Columbia Telephone Co. La Bell Telephone Co. détient plus de 60 p. 100 de tous les placements dans les réseaux téléphoniques et le nombre de ses téléphones dans le Québec et l'Ontario représente 57 p. 100 du total au Canada.

Matériel téléphonique.—Pendant les années 1935-1945, le nombre d'appareils téléphoniques en usage augmente de 639,979, soit une augmentation de 38 p. 100 du nombre d'appareils par 100 habitants.

Sur un total de 1,848,794 appareils au Canada, en 1945, 1,037,015 ou 56 p. 100 sont des appareils à multiples automatiques. Les autres sont à multiples manuels. Les multiples automatiques ont complètement remplacé les multiples manuels dans les principales villes des provinces des Prairies et les remplacent dans les autres provinces.

2.—Milles de lignes et fils sur poteaux et téléphones en usage, 1936-1945

NOTA.—Les chiffres de 1911-1930 paraissent à la p. 753 de l'Annuaire de 1938 et ceux de 1931-1935, à la p. 654 de celui de 1943-1944.

Année	Réseaux	Longueur des lignes sur poteaux	Longueur des fils	Appareils téléphoniques					
				Commerciaux	Domiciliaires	Ruraux ¹	Taxi-phones	Total	Par 100 habitants
				nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.
1936...	3,063	210,926	5,197,042	371,401	641,229	229,940	23,658	1,266,228	11.5
1937...	3,191	209,767	5,307,884	386,669	676,001	235,763	24,361	1,322,794	11.9
1938...	3,203	211,895	5,397,244	396,975	695,961	240,204	26,277	1,359,417	12.1
1939...	3,212	212,603	5,518,329	406,279	720,043	243,730	27,220	1,397,272	12.3
1940...	3,193	212,680	5,681,594	421,050	762,331	248,982	28,675	1,461,038	12.8
1941...	3,209	213,393	5,862,223	446,739	827,522	267,409	30,476	1,562,146	13.6
1942...	3,192	217,958	6,014,596	463,827	867,307	266,176	30,465	1,627,775	14.0
1943...	3,187	218,702	6,057,880	484,429	901,228	275,202	31,303	1,692,162	14.3
1944...	3,174	220,161	6,106,070	504,791	928,061	286,521	32,550	1,751,923	14.6
1945...	3,151	222,435	6,333,761	531,697	933,074	300,757	33,266	1,848,794	15.3

¹ Y compris les téléphones sur les lignes rurales et sur les lignes urbaines qui ont plus de quatre postes